



学校便り はぎ

平成31年度 No. 6

発行：令和元年8月28日
東村山市立萩山小学校

TEL 042-391-8116

FAX 042-397-5405



「一人一人の子供が幸せを実感する充実した二学期を目指して」

～人権意識・人権感覚を基盤として～

校長 小泉ひとみ

34日の夏季休業日を終え、元気な子供たちの姿が学校に戻ってきました。今年も猛暑や台風による影響について心配することが多い日々でしたが、子供たちが元気に学校に帰ってきてくれたことを大変うれしく思います。

さて、子供たちは、どんな夏休みを過ごしたのでしょうか？一学期の終業式では、3つのことを子供たちに約束してもらいました。「8月28日に元気で登校すること」「自分が大事な存在だと言うことを忘れないこと」「困ったときは学校に連絡すること」の3つです。久しぶりに見る子供たちの笑顔から、約束を守ってくれたのではないかと考えています。そして、楽しかった思い出をエネルギーに変え、本日から始まった二学期をがんばってほしいと思います。

さて、私事で恐縮ですが、今月初めに、本市教育委員会 委員 當摩 彰子先生、本校教員と国立療養所多磨全生園 納涼祭に出かけました。次々と打ち上げられる花火の見事さに大感激（お勧めです。ぜひ、来年お出かけください。）でしたが、何より、毎年子供たち・私共教職員に貴重なお話をしてくださる国立療養所多磨全生園 自治会長 平沢 保治様・奥様範子様にお会いできたこと、また、昨年度5年生（現6年生）が交流させていただいた入所者8人の皆様とお会いし、お話できたことはこの夏一番の思い出です。全生園は、偏見・差別がいかにか醜いものであるかを知り人権の大切さを学ぶことができる場所であると同時に、正しく判断していくことの大切さを学ぶことができる場所です。更に、回復者の皆様の偏見・差別に負けずに誰にでも優しく強く生きていらっしゃるお姿・多彩な才能を磨かれ自己実現をなさっていらっしゃるお姿から、本校の教育目標「萩のようにやさしく 山のようにつよく」でもある、「やさしく」「強く」生きることを学ぶことができる場所です。

また、本校は平成29・30年度東京都教育委員会人権尊重教育推進校として二年間研究・実践に取り組み、人権教育は、本年度の研究主題「学力向上」の基盤としています。一学期を振り返り、よかった点も改善点も「人権」に端を発している、と捉えています。「人権」と言うことと一見難しく考えてしまいがちですが、「**自分も他人も大切にすること**」であり「**幸せ教育**」と本校では考え、取り組んでいます。

二学期は授業日数が一番多い学期で、83日あります。また、運動会や萩山フェスタ（音楽会）、萩山まつりをはじめ行事が多く、一人一人の児童の活躍・全員での協力が期待されます。気候もよく学習の充実を図る学期であり、生きていく上で力となる「学力」を一人一人の児童に確実に定着・向上させるとき（ちょこべん「放課後補習教室」・授業研究以外の取組も予定）です。学校において、子供たちにとって最も貴重な「権利」は「大切にされる権利」「愉しく学習する権利」であることを、今一度胸に刻み、一人一人の子供が幸せを実感できるように、教職員が一丸となって取り組んでまいります。引き続き、温かいご理解とご支援をよろしく願いいたします。



ちょこべん



授業研究

【ありがとうございます】

夏季休業中も、保護者・地域の皆様には、ラジオ体操・各種スポーツ指導・地域行事等で大変お世話になりました。二学期を無事迎えられたのは皆様のお陰です。7月末の「萩山町地域懇談会」でも、60人以上の皆様が「子供たちのための安全について、私達にできることって何？」というテーマでお話し合いくださり、改めて皆様にお支えいただいていることを実感し、心より感謝しております。

そして、学校のうさぎさん、トロロ、チェロ、ルナが元気なのは、暑い中を毎日お世話に来てくれた飼育委員の子供たちのお陰です。ありがとうございます。



地域懇談会からラジオ体操が飼育委員の写真

萩山ファンクラブ

6月29日(土)、7月20日(土)に萩山ファンクラブが行われました。お琴、百人一首、書写、昔あそび、日々の生活の理科、グラウンドゴルフ、スライムづくり、ソフトバレーボール、ティーボール、まつり太鼓、親子ボーリング、パソコン教室の12教室が開かれました。

新しく開講された講座もあり、どの講座も活気がありました。地域や保護者の皆さんと交流できる貴重な機会になっていると思います。御協力ありがとうございます。次回は、9月7日(土)です。当日7日、翌日8日は萩山神社大祭が実施されます。すてきな週末をお過ごしいただけたら、と思います。



国際交流教室 5年担任 浜脇 弘恵

7月8日、高学年は、中国からの留学生である陶詩涵(とう しかん)さんにお話を聞く機会がありました。高校生の詩涵さんは、中国の蘇州から約1年前に日本に来て日本語を学習し、当日は上手な日本語で蘇州のことをいろいろ教えてくれました。

町の様子、盛んな産業、日本とは違う食べ物、小学校の様子など、子供たちだけでなく、一緒に聞いていた大人まで、驚いたり、羨ましかったり…。お話を聞いた1時間があっという間でした。

子供たちから「蘇州に行ってみたくなった。」など、子供たちも様々な感想が出てきました。教科書では学べない、素敵な国際交流ができました。

当日は、詩涵さんのホームステイ先である、本市教育委員会委員、當摩明子先生御夫婦をはじめ、日中友好協会会長、島田久仁様御夫婦。市教育委員会の先生等、多数御来校くださり、素晴らしい時間を共有できました。

来年度、本市がホストタウンとして、中国の方をお迎えするときに、今回の学びを活用できたらなと思います。



給食運営協議会 栄養士 松尾 貴子

平成28年4月から萩山小学校の給食業務が民間委託になり、今年度で四年目を迎えました。民間委託に伴い保護者のみなさま、調理業者、教育委員会給食担当者、萩山小学校校長、副校長、栄養士で給食について話し合いを年に一度行っています。今年度もPTA役員のみな様3名が当日(7月2日)の給食を試食後、給食全般について和やかに話し合いました。「給食は、化学調味料などを使用せずやさしい味でおいしい。」「感謝している。」「給食当番が白衣を身に付けずに配膳している時があって気になった。」などの御意見をいただきました。

今後も萩山小学校の給食の更なる充実のために協議会を行っていきます。

あいさつ運動 担当 蓑 泰男

7月2日(火)と4日(木)に東村山第三中学校生徒(のべ100人以上)と代表委員会を中心とした本校児童協働であいさつ運動を実施しました。

赤門、黄色門、青門に小中学生が分かれて元気よくあいさつ運動を行っていました。

いつもとは違った景色でしたが、明るく元気の良い中学生のあいさつやはりきっている代表委員の声は朝からすがすがしいものでした。



地域安全マップ作り 4年担任 熊耳 淳

6月27日に地域の「子供を守る萩山町防犯連絡協議会」の皆様にご支援いただき、自分の地区について調べました。

事前学習で、自分の地区にはどんな危険な場所や安全な場所があるのかを全体で確認しました。その後、保護者の方や警察官の方、防連協の方と一緒に実地見学を行いました。

当日は、うだるような暑さでしたが、自分たちの地区の特徴を1時間程度見回り、マップに付箋でまとめました。その後、3年生

に伝える会を行いました。これを機会に子供達が、身の回りの安全について考えてくれ、事故の未然防止につながることを期待しています。保護者の方もご家庭で話題にしてみてください。



野沢温泉村移動教室 6年担任 松本 悠司

6月25日(火)～28日(金)の3泊4日間、長野県野沢温泉村に移動教室に行ってきました。

昨年度の赤城の時と大きく異なる点は、「民泊」という形での宿泊ということです。約10人ずつのグループごとに分かれて、宿の方と寝食を共にします。友達や宿のお父さん・お母さんと生活を共にすることで、交流が一層深まり、相手に対する思いやり、集団として自立する力が少しずつ芽生えてきたように思います。

また、トレッキングや温泉巡りなどの自然に親しむこと、野沢菜摘みやつる細工などの体験学習を通して、「野沢温泉村」という東京とは違った日本の古き良き「ふるさと」の魅力が十分に伝わったように感じます。

最終日、宿のお父さん・お母さんとのお別れの際には、涙を流していた児童もいました。この移動教室での野沢の方との出会いが、子供たちにとってかけがえのない思い出、人生の宝物になってくれていたら幸いです。この経験を、今後の集団生活でも活かしていきます。



9月の行事予定

日	曜	行 事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日							
2	月	避難訓練 給食始 計測(6年) 委員会活動 ことば指導開始 スクールカウンセラー	4	5	5	5	6	6
3	火	計測(5年)	5	5	6	6	6	6
4	水	計測(4年)	5	5	5	5	5	5
5	木	計測(2年)	5	5	5	6	6	6
6	金	計測(3年)口	4	5	6	6	6	6
7	土	萩山神社祭り						
8	日	萩山神社祭り						
9	月	計測(1年) クラブ活動 スクールカウンセラー	4	5	5	6	6	6
10	火	ごみ分別で前授業(4年 3・4時間目) 口座引落日(給食費) 生きていく力授業(朝学習 5年)	5	5	6	6	6	6
11	水	小中連携協議会(会場校・三中)	4	4	4	4	4	4
12	木		5	5	5	6	6	6
13	金		4	5	6	6	6	6
14	土	水曜時程 学校公開日(2~4校時) 長寿を祝う会 リコーダー講習会(3年...9:00~10:00)	4	4	4	4	4	4
15	日							
16	月	敬老の日						
17	火	秋水園見学(4年)	5	5	6	6	6	6
18	水		5	5	5	5	5	5
19	木	水曜時程 移動教室前検診(5年) 校内研究授業(4年)	4	4	4	5	4	4
20	金	低学年遠足 スクールカウンセラー	5	5	6	6	6	6
21	土							
22	日	町民運動会						
23	月	秋分の日						
24	火	赤城移動教室始(5年)	5	5	6	6	6	6
25	水	赤城移動教室終(5年) 放課後補習日	5	5	5	5	6	5
26	木	ALT⑦	5	5	5	6	6	6
27	金	遠足予備日	4	5	6	6	6	6
28	土	法定電気設備点検						
29	日							
30	月	運動会時間割開始 スクールカウンセラー	4	5	5	5	6	6

今月の生活目標 9月

「学習の準備をきちんとしよう」
(生活指導部 山田 圭子)

今日から2学期が始まりました。

まだまだ暑い日が続きますが、これから勉強やスポーツに気持ちよく取り組み始める、良い季節になります。

9月の生活目標は「学習の準備をきちんとしよう」です。学校での楽しい学習のためにも、事前の準備が大切です。必要な学習用具をそろえ、授業の開始時刻に間に合うように余裕をもって行動することで、落ち着いて学習に取り組むことができます。学校では、子供たちが自分で持ち物や時刻を確認することもできるように支援していきます。ご家庭でも「忘れ物はないかな。」などのお声かけをよろしくお願いいたします。

<下校時刻> ※水曜時程、5時間授業の際の下校時刻は14時10分頃です。
4時間授業 13時30分頃 5時間授業 14時40分頃 6時間授業 15時30分頃
※ 4日(水)、11日(水)は、放課後遊びはありません。

<お知らせ>

○ 14日(土)は学校公開日です。ぜひとも御来校いただき、子供たちの学校生活の様子を御覧ください。また、当日は、体育館で実施している「長寿を共に祝う会」で、5年生の児童がソーラン節を披露します。特に、5年生の保護者の皆様、体育館2階ギャラリーにて御参観ください。

